

SUSCRICION:

CENTRO-AMÉRICA.

1 año.....	\$ 9-00
6 meses.....	5-00
3 meses.....	2-75
1 mes.....	1-00
Número suelto.....	0-10

OTRO DIARIO

Remitidos:

1 columna de corriente...	\$ 5-00
1 columna de periódico...	7-50

Anuncios:

1 centímetro en columna...	0-05
----------------------------	------

Comunicados de interés:

Gratis, á juicio de la empresa.

DE POLÍTICA, INTERESES GENERALES, ANUNCIOS Y NOTICIAS.

OFICINA

C. de la Catedral, 9.

REDACTORES: FEDERICO PROAÑO Y JUAN F. FERRAZ.

San José, viernes 8 de enero de 1886.

FRANCISCO HUETE

Administrador.

ALMANAQUE.

ENERO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DÍAS.

Viernes 8.—San Luciano y Compañeros mártires; San Severino y San Máximo, obispos.

Sábado 9.—San Julián y su esposa Santa Basilia, mártires; San Vital de Esmirna; Marcelino y compañeros mártires.

Colegio de Abogados.

Esta altísima corporación, que tanto bien ha llevado á cabo en el terreno de la ley y del derecho en el país, y que por tantos títulos es hoy considerada como centro ilustre del pensamiento liberal que impulsa la nación hácia adelante, verificó la instalación de su nueva Junta Directiva en la noche de anteayer, en el salón de sus sesiones.

El Señor Secretario, Licenciado Don Manuel Felipe Quirós, leyó una luminosa memoria de los trabajos realizados durante el año anterior, entre los cuales figura como el principal el estudio del Código Civil, cuya promulgación encargada al Poder Ejecutivo, será un gran progreso nacional, el día que aquel respetable cuerpo emita su juicio sobre tan importante ley.—Diose cuenta además de los exámenes de la Academia de práctica forense, cátedra que ha estado á cargo del Doctor Don Pedro de León Páez y del recibimiento de Abogado del Licenciado Dn. José Joaquín Trejos.

El Doctor Don Antonio Cruz, presidente cesante, pronunció un muy elocuente discurso de despedida del puesto que ha ocupado, y el Licenciado Don Ascención Esquivel contestó como nuevo presidente, con florida, fácil y elegante palabra.

Grandes esperanzas debe abrigar el país acerca de los trabajos del Ilustre Colegio de Abogados, y seguros estamos que lo actividad caracterizará el período presente, pues desde luego se ha determinado que sus reuniones sean trisemanales.

La conclusión del estudio de los Códigos Civil, de Procedimientos y de Comercio, que le están encargados, esperamos que coronará pronto de laurel á los ilustrados miembros de ese alto consejo jurídico.

EL FORO, órgano importantísimo de esa Corporación, ha sido encargado á la nueva comisión redactora compuesta de los Señores Doctores Don Rafael Machado, Don Pedro de León Páez y Licenciado Don Máximo Fernández.

Si el Señor Ministro de Justicia, que hoy preside el Ilustre Colegio, es garantía segura de acierto y enérgica actividad en la importante labor de los Señores miembros del Colegio, no pueden menos de considerarse como acertadísima su elección, desde que se comprende la grande influencia que ejercerán las decisiones de aquel Alto Cuerpo en las tendencias legales del país.

Los nuevos Códigos, las leyes sustantivas que ellos envuelven y engendran y las reglamentarias que vendrán á terminar la grande obra, imprimirán á la nación el carácter de un pueblo verdaderamente culto y progresista.

Tiempo es ya de que el estado democrático sea lo que debe ser, que tenga *personería* legal y efectiva en todos los asuntos que le conciernen, y que se libere de una vez para siempre de la ominosa tutela del pasado oscuro y relegado ya al ángulo negro de la conciencia pecaminosa, allí donde el derecho verdadero ha comenzado á imperar.

En varias ocasiones lo hemos dicho y no podemos menos de repetirlo ahora, el pueblo costarricense es uno de los más aptos del mundo para aceptar las grandes reformas por medio de la ley, á que se tributa aquí profundo y total respeto.

¿Qué coyuntura ni circunstancia á propósito puede aguardarse para dar á luz las buenas leyes? Aquí todas las circunstancias son oportunas para ello.

Entre tanto se medita en la

sombra, y se trama hipócritamente por bajo cuerda contra las reformas que se detienen, y con razón ó sin ella se achacará á debilidad la tardanza.

Este pueblo recibirá las reformas liberales con verdadero aplauso y considerará como una gloria de sus gobernantes toda medida hácia el progreso moderno.

Aquí no se festejan jamás las reacciones, mas se escriben con letras de oro los adelantos, las acciones y leyes liberales y todo aquello que tiende á implantar la cultura y la civilización del siglo en cualquier sentido que sea.

Enseñanza laica, cementerios secularizados tenemos con beneplácito del pueblo.

Falta el gran paso, y ese toca á esta administración. La emisión de los nuevos Códigos, basados en las legislaciones más liberales del mundo.

TUTILIMUNDI.

Hay personas que brillan por el silencio. Tienen aire de sabio grave, pensador y reservado. Cuando suelen hablar, nunca van contra la corriente, y esquivan toda discusión. Sin esas circunstancias se perderían, porque si dejasen ver algo más de la *carátula* que llevan, aparecerían semejantes al cuadrúpedo que, sin consultar sus orejas, una vez tuvo la fantasía de disfrazarse, cubriéndose con la piel de un león.

En cambio hay hombres que nunca dejan de hablar y si nó ahí está Tutilimundi. ¡Qué tipo tan curioso! Ese hombre todo lo sabe, todo lo ha visto, todo lo penetra. Así discurre sobre cada una de las ciencias, como sobre cada una de las artes; así sobre cada uno de los sabios antiguos y modernos, como sobre cada uno de los artistas pasados y presentes. Él sabe cómo y cuándo fué la formación de este mundo, y cómo y cuándo será su fin; las evoluciones futuras de la humanidad, la solución que tendrán en el porvenir los más árdusos problemas políticos, económicos y sociales; éso y mucho más explica Tutilimundi con facilidad pasmosa. No hay discusión en que no meta su cuchara, ya se trate de legislación, de medicina, de teología, de mate-

máticas, de literatura, de filosofía, de ciencias naturales, ya de bellas artes, gimnasio, esgrima, natación, caza y pesca, tiro al blanco, equitación, pugilato, tauromaquia, arte de los jardines, cocina... y aquí vienen como de molde tres etcéteras, porque de lo contrario la lista sería interminable.

Si es cierto que no entran moscas en boca serrada, la de mi hombre debe de ser un pasadizo de esos insectos; si es verdad que al buen callar llaman Sancho, lejos está Tutilimundi de ser homónimo del más célebre de los escuderos. Cuando los demás callan, él es el primero en interrumpir el silencio; cuando todos ó algunos hablan, ó gritan, ó cantan, ó peroran, ó declaman, ó discuten ó disputan, él también habla, grita, canta, perora, declama, discute ó disputa, que primero habría sermón sin San Agustín, tertulia de mujeres sin que se *coman* á alguno, ó editorial de periódico sin *ideales*, que dejar Tutilimundi de meter baza en toda ocasión, oportuna ó inoportuna, sin más objeto que alardear de erudito.

Cansado de oír hablar á Tutilimundi de los principales países de Europa y de América, un día le pregunté si había estado en Ajuthia. Quedó callado un rato, con el dedo índice puesto en la punta de la nariz. Conozco mucho de Ajuthia, me contestó al fin; está en Siam. Lo más notable allí ¿Sabe Ud. qué es? Los elefantes siameses. Se sirven de esos animales en la guerra, y algunos hay enormes; tienen cuatro metros de altura.

Esa respuesta, le dije, corrobora la creencia que ya tenía, de que Ud. conoce palmo á palmo este globo en que vamos, nosotros pobres aeronautas que en gran mayoría ignoramos lo que contiene nuestra inmensa mongolfiera; y por lo que á mí respecta, gracias á Ud. que he adquirido cabal idea de Ajuthia, de Siam y de sus elefantes.

En cierta ocasión, varios teníamos una de esas conversaciones desparpajadas bajo cuya jurisdicción cae todo, lo que hay y lo que no hay, como en las gacetillas de los periódicos; uno de los que hablaban, refiriéndose á un proyecto que creía irrealizable, lo comparó á la cuadratura del círculo. Apenas oyó Tutilimundi lo de la cuadratura, cuando saltó diciendo: permitidme, señores, conozco mucho esa cuestión. La cuadratura del círculo fué hallada en la antigüedad por... por... (meditó un rato, siempre

con el índice en la punta de la nariz) ah! sí por Anaxágoras. Esa cuadratura se perdió, y después Arquímedes, Filón, Wallis, en este momento no recuerdo quienes otros, se han aproximado mucho; la proporción del diámetro del círculo á la circunferencia es ya de de no traigo é la memoria exactamente la proporción, pero mañana la diré á Uds. Sí, la cuadratura del círculo se encontrará.

Esto fué bastante para que todos conociésemos la extraña monomanía de Tutilimundi, y comenzamos á abrirle puntos para que disertase, tales como la fusión del catolicismo con el protestantismo, la confederación de la América latina, el idioma universal, el movimiento perpétuo, la navegación aérea, la manera de comunicarnos con los selenitas, si el espacio tiene límites, y así otras materias igualmente encumbradas, sobre todas las cuales se explayó Tutilimundi. Parecía un río caudaloso y salido de madre, saltando entre enormes breñas; ó reloj sin péndulo, cuya máquina se mueve, aceleradamente hasta que se acaba la cuerda; pero la cuerda de aquel hombre no presentaba traza de acabarse durante todo el año que ahora empieza, y su lengua y su cerebro habrían seguido agitándose sin interrupción, si no le hubiésemos suplicado aplazar para otro día el desborde del estrepitoso torrente de su descomunal erudición; mas no suspendió sin manifestar que las cuestiones propuestas le eran familiares y que sobre todas y cada una de ellas había hecho estudios muy profundos y formado juicios definitivos. Hablamos en seguida de política y en ese fácil terreno, en el cual nadie es profano, Tutilimundi lució sus conocimientos sobre la interior y exterior de todos los países y la índole y las tendencias de sus hombres públicos.

Una vez los que escuchábamos á Tutilimundi estuvimos á punto de cambiar de juicio á cerca de él, y de conceptuarlo cuerdo, porque se hablaba de literatura española y salió á colación el nombre de Don José Cadalso; con motivo de ser este el autor de los eruditos á la violeta, Tutilimundi se soltó á hablar contra los falsos sabios. ¡Acaso, decía, estamos obligados á saberlo todo y acaso esa omnisciencia puede ser posible? El arte es largo y la vida es corta, y aun cumpliendo aquella recomendación que dice *nocturna versate manu, versate diurna*, apenas si lograremos entrar al templo de la sabiduría. Hizo mérito de aquel sabio que afirmaba que lo único que sabía era que nada sabía, y citó hasta el mismo Espíritu Santo, cuando dice *no seas sabio á tus ojos*. El pobre no veía la viga que lleva en los suyos, y no sospechó que estaba haciendo su propia crítica.

Un hombre de conocimientos tan variados, en su vida práctica ha presentado naturalmente diferentes fases; así es que ha tenido varios oficios, al parecer poco análogos, y nunca se ha dedicado á uno sólo. Primero fue maestro de escuela y

afinador de pianos; después redactor de gacetillas y herbolario; en seguida corredor jurado y apuntador en el teatro; últimamente tintorillo y disecador de pájaros. En la actualidad no puede decirse que esté cesante, porque no cesa de hablar; pero se halla disponible, y encontrándonos en época de elecciones me tomo la libertad de presentarlo como candidato para cualquier cosa.

R.

REPRODUCCION.

LAS DOS HERMANAS.

Éramos dos campanas, hermanas y amigas. Teníamos la misma edad y habíamos sido bautizadas en el mismo día.

Cien años hacia habitábamos el mismo campanario, celebrando las bodas de las mozas, sonriendo á los recién nacidos y llorando á los muertos.

Blanco y erguido, como un cisne, era nuestro campanario; dominaba todo el valle. . . . ¡un hermoso valle vascongado!

La incansable cigüeña reposaba en nuestra torre; las golondrinas, enamoradas de nuestros conciertos, suspendían en las cornizas sus nidos, siempre encontrados, sin brújula y sin guía, en cada primavera.

Siete leguas al rededor nuestra voz era conocida y venerada.

El pueblo corría en masa, vestido de fiesta, á la misa del domingo, pregonada por nuestros alegres ecos.

Nuestro *Angelus*, ondulante, flotando en los aires como un humo de armonía, adormecía todas las tardes la aldea, que despertaba todas las mañanas.

Éramos dos campanas, hermanas y amigas, acariciadas por la brisa, doradas por el sol.

¡Qué tristes son los inviernos!

Era una de estas noches. Las tinieblas oscurecían los campos. Acabábamos de desgranar sobre el pueblo las oraciones de bronce de las *Animas*.

De repente un rumor colosal se levantó de todas partes; pitos, cantos de guerra, estruendo de hierros, se derramaron por el espacio como un oleaje sin valla.

—¡El enemigo! ¡El gran enemigo! Napoleón está en la frontera.

Esto se oía en tono de terror.

Las madres corrían, besando entre llanto á sus hijos; sus hijos soldados que iban á defender la patria.

—¡Adiós, madre!

—¡Adiós, hijos!

Estos eran los sollozos que salían de todos los labios.

Batir de tambores resonaba en la plaza pública; líneas de sombras se ordenaban en fila marcial, ya con triste silencio, ya murmurando entre dientes alguna orden.

Durante toda la noche pálidas antorchas vagaron de puerta en puerta; una ave nocturna se colocó, lanzando un grito siniestro, sobre el campanario.

¡Qué triste noche aquella!

Antes que despuntara el día, senti que unos brazos de gigante me levantaban; que manos férreas me agitaban, me oprimían, como una red de carne, como una cadena viviente.

Me rodearon de cuerdas y bajé al suelo.

—¡Quién se atreverá,—me pregunté con voz sorda,—a profanar la campana de Dios, a separarme de mi hermana, á arrancarme de mi trono de bronce, donde reino desde hace cien años!

Como á un criminal me ataron sobre pesada carreta, y abandoné mi aldea.

A mi paso, se asomaban en cada ventana caras entristecidas.

Todas las bocas decían:

—¡Adiós campana que tocaba el *Angelus*! ¡Adiós, campana santa, que casabas nuestras hijas, y sonreías con nuestros niños al nacer, y llorabas nuestros muertos!

Se perdió de vista mi aldea, y me encaminé lentamente hacia el lugar en que me esperaba el martirio.

Allí me quebraron como un vidrio, y como á una bruja me arrojaron al fuego.

Me retorcí entre las llamas como un condenado; gemí, ardí, me troqué en un montón de brasas. Luego sentí que moría. . . .

Sentí mi cuerpo fundirse gota á gota. . . . En breve no quedó de la campana otra cosa que un liquido abrasador. . . . y mi alma, que vive aún.

* * *

Yá no fui campana, sino cañón. Se me pasó entre dos ruedas, y empecé á recorrer campos y villas en medio de músicas y uniformes guerreros.

—¿Dónde estais? decía siempre que me quedaba á solas, alegre aldea, hermoso campanario, fresco y risueño valle de mi tierra!

Porque yo amaba mi país sobre todas las cosas: no pudiéndolo defender, sembraba mi rabia la muerte y destrucción en todos los lugares á donde el magno capitán del siglo me llevaba.

Como yo era una mezcla de amor á España y de odio al extranjero, siempre alcanzaba la victoria. Mi poder era incontrastable.

Bajo el Emperador fui á través de la Europa, pisé los arenales del Africa, asistiendo á cien batallas, dando la vuelta al mundo que mi dueño quería conquistar.

Yo pasé con estrépito bajo los arcos de triunfo. Yo fui adornada de coronas. Los pueblos vencidos se inclinaban á mi tránsito. Mi voz hacía temblar las capitales más poderosas; el mundo entero pensaba con pavor en mi garganta de bronce.

Esto hubiera embriagado á otro; á mí me estremecía.

Largos ríos, vastos reinos me separaban de mi hermana.

Después de cada batalla me acordaba de ella, y me parecía escuchar su voz alegre y brava, celebrando mis victorias.

Yo tedía entonces por incienso la pólvora, una roca por campanario, por cánticos los gritos de guerra, por fiestas los combates.

* * *

Al fin sufrí una derrota.

Me arrastraron en cautividad á una ciudad extranjera.

No ocurrió esto, sin embargo, sino después de muchos años, cuando Napoleón no era más que un nombre, cuando el pueblo que me conquistó era á su vez conquistador.

Yendo en prisiones, las multitudes insolentes se aglomeraban en mi camino, insultándome, como lo hace todo vencedor que lo ha sido por primera vez.

Yo rodaba tristemente hácia mi prisión.

Esta lo fué un museo, entre dos banderas degradadas y, como yo, prisioneras.

Aquí estoy hasta sabe Dios cuando. Sin embargo, tengo esperanzas de volver á ver á mi hermana.

¡El bronce es inmortal!

Durante la noche, cuando el viento gime en las ventanas empolvadas de mi prisión, yo me acuerdo de ti, ¡oh campana, hermana mía!

Yo recuerdo el tiempo en que tocaba-

mos juntas, en que cantábamos, lanzadas á vuelo, el himno de Pascuas, mientras puras doncellas, vestidas de blanco, desfilaban gallardamente en medio de las cruces y pendones de la procesión, y que la brisa nos traía el perfume de las rosas que deshojaban los niños por el suelo.

Cuando pienso en ésto, olvido la guerra y mis conquistas y reveses; olvido la gloria y mi cautividad.

Sólo pienso en ti, querida campana. Yo te veo palpitante siempre, alegre y libre en nuestro hermoso campanario del florido valle vasco, y creo oír tu voz, tu dulce voz que me llama.

¡Yá iré, te lo juro! ¡Yá iré!!

FULBERTO DUMENTEL.

(De Los Andes de Guayaquil.)

NOTICIAS POR EL CABLE.

TELEGRAMAS DE SAN JUAN DEL SUR.

Recibidos en San José, el 7 de enero de 1886 á las 4 p. m.

A los Señores Redactores del "Otro Diario."

NUEVA YORK, enero 1º.—Un despacho especial de Montreal al "Post" dice que el municipio suburbano de Santa Cunegunda, por haber rehusado sujetarse á los reglamentos de la junta central de sanidad, ha sido sujetado á cuarentena, y las calles que lo unen á Montreal, han sido obstruidas con barricadas á donde se han colocado policías para que impidan toda comunicación.—Esta mañana el pueblo de Santa Cunegunda presentó acción; comenzó derribando las barricadas y asaltando á la Policía.—Se ordenó que saliera un fuerte destacamento y obligara al pueblo á guardar la cuarentena.—El pueblo se halla sumamente indignado; y se teme que haya una lucha prolongada.—A las personas de distritos no infestados que presenten boletos les será permitido pasar por las barricadas.—Las autoridades del ferro-carril cooperarán con las de la ciudad en el asunto.

PARKHILL, ONTARIO, enero 2º.—Petróleo puro se ha descubierto muy cerca de aquí á una profundidad de 175 pies.—El descubrimiento ha causado gran excitación.

ALBANY, enero 1º.—El Gobernador Hill tomará posesión mañana con gran pompa.—Concurrirán á las ceremonias las corporaciones civiles y militares de todas partes del Estado.

DETROIT, MICHIGAN, enero 1º.—Un incendio devoró el almacén Ferry & C^o en la calle La Fayette y el Teatro White; la pared del frontis de este edificio cayó, matando al Capitán Philibert.—Los bomberos bajaban la escalera cuando la pared cayó y gran número de ellos escapó milagrosamente de la muerte.

ALBANY, enero 2º.—La ceremonia de inauguración del Gobernador Hill ha sido de las más imponentes que ha presenciado esta capital.—La concurrencia de personas de todo el Estado fué muy grande.—La parada militar y de las corporaciones civiles tuvo

gran éxito y fué imponente.—Había como 2,680 hombres formados en batalla; las calles estaban cuajadas de gente y se manifestaba mucho entusiasmo.

WASHINGTON, enero 2.—El 1º de año se celebró aquí como de costumbre, visitando.—Se suspendieron los negocios casi por completo y se cerraron todas las oficinas del Ejecutivo.—A la entrada de la Casa Blanca la policía mantenía á raya á la multitud de curiosos que se extasiaban contemplando los hermosos vestidos del Cuerpo Diplomático, de los altos funcionarios del Gobierno y otras personas distinguidas.—La Policía montada impidió que los carruajes se acercaran demasiado.—Una larga fila de oficiales formada á uno y otro lado de la entrada hasta la mansión del Ejecutivo.—La banda de la marina tocaba y ocupaba el vestíbulo principal, ejecutando piezas populares durante la ceremonia.

Las decoraciones de la mansión eran sumamente sencillas, pues no se componían más que de adornos de flores.—A las 11, mientras la banda tocaba "Hail to the chief," la comitiva presidencial se presentó en los salones de recibo y tomó su puesto en la sala azul. Mrs. Bayard se apoyaba en el brazo del Presidente y Mr. Bayard á Mrs. Cleveland.—Los otros miembros del Gabinete seguían con sus Señoras, y el Teniente Daval con Miss Bayard cerraba el cortejo.

NEW YORK, enero 2.—El Tesorero Mr. Jordan se hizo cargo hoy de la sub-tesorería; hubo mucha demora para abrir las bóvedas y los negocios estuvieron paralizados durante dos horas.

LIMA, enero 1º.—El Gobierno ha reducido el ejército á 3,000 hombres incluyendo infantería, caballería y artillería.—Este número formará el total del ejército peruano.—El ejército de Iglesias se componía de 7,000 hombres y el de Cáceres de 3,000.—Reina gran satisfacción en todo el país con motivo del nuevo orden de cosas.

El buque de guerra americano zarpó con dirección al Norte.

LIMA, enero 2.—La inauguración de la luz eléctrica se verificó aquí la víspera del día de año nuevo.

CABOS SUELTOS.

A los suscritores del "Otro Diario."

Comunicamos, que se ha trasladado la oficina de la Redacción y administración del periódico á la calle del Cuño, n.º 8, Casa de Don Agapito Jiménez.

De buen humor.—El Dr. Hermas, citado por Donaldson, dice que la tristeza aflige al Espíritu Santo y que la alegría es agradable á Dios; lo que nosotros podemos decir es que la inocencia y la virtud siempre son alegres: pruebas de esta verdad las tenemos á

cada paso y nosotros la tuvimos antenoche, al ver en la calle un simpático y alegre grupo de niñas y señoritas que quisieron poner término á las fiestas del año de 85 y principios del 86, formando una alegre reunión de disfrazadas, que visitaron varias casas, sorprendiendo á sus amigas y armando un bullicio propio de picoterías tan alegres como simpáticas. Por las respetables señoras y los caballeros que acompañaban á las disfrazadas, podía calcularse ya qué caritas se ocultaban tras las máscaras. Dos iban vestidas de monjas, ropaje que ni de broma le sienta bien á ninguna.

Estas expansiones sencillas, esta inocente alegría del grupo de las disfrazadas de antenoche, debe de ser la que le agrada á Dios, según Hermas, como nos agradó á nosotros.

La Comisión Permanente ha decretado que el Señor Hastings, contratista con la Municipalidad para establecer un hipódromo en el llano de Mata Redonda, pueda introducir libre de los derechos de aduana las máquinas, muebles, semovientes y demás útiles necesarios para la construcción, adorno y mantenimiento de dicho hipódromo. El término de la concesión es de 20 años.

Exportación.—Por el puerto de Puntarenas se han exportado diferentes productos que dan un valor á bordo de \$ 21,065-43, siendo de notarse que el mayor número de bultos lo forman el cedro, la caoba y los cueros de res, y el mayor valor de los diferentes artículos, once cajas de plata que contenían \$ 10,016-00.—Por el puerto de Limón, el valor de las exportaciones llega á \$ 26,641-41, siendo el producto principal las bananas.

Renuncia.—Ha sido admitida la del Secretario de la Gobernación de Puntarenas, Don Angel Mata-Rita, y se ha nombrado en su lugar á Don Francisco Mayorga.

Nos dicen que el Presbítero Umaña legó una suma de dinero, para que se establecieran lavaderos públicos. La Municipalidad es la llamada á hacer que se cumpla esa disposición testamentaria, y que se lleve á efecto una obra q' tanta falta hace, entre nosotros.

Calvo. La calle llamada así era antes tan mala como la del rastro, y hoy ha quedado tan buena y quizá mejor que ésta, merced á la actividad y el interés desplegado por el Señor Gobernador de la provincia.

Baile. En la noche del domingo 10 de los corrientes, darán uno, en el Hotel de Benedictis varios jóvenes de esta capital. Se hacen, á este respecto, los preparativos necesarios y es de esperarse que será espléndido. Ya que en las fiestas no hubo ninguno del género del que va á darse, no ha podido ser más oportuna ni conveniente la idea.

Mr. Grevy que acaba de ser elegido para la presidencia de la República francesa, nació el 17 de agtº

de 1807, de manera que cuenta 78 años de edad; pero ésto no es un inconveniente en él, porque aunque algo debilitado en los últimos años no ha sufrido ninguna enfermedad y sus facultades mentales se conservan perfectamente bien; el vigor de su inteligencia y buen juicio rivalizan con su carácter que ha conservado las altas cualidades de integridad, patriotismo y amor á las instituciones republicanas.

Mr. Grevy fué elegido el 30 de enero de 1879; su período constitucional de los siete años termina el 30 del presente mes; pero en conformidad con la ley, las Cámaras se reunieron un mes antes del día en que debía cesar en sus funciones administrativas, y se hizo la reelección por mayoría absoluta de votos. En caso de que no hubiera aceptado su reelección Mr. Grevy, se les consideraba como candidatos á Mr. de Freycinet y á Mr. Brisson.

El Hospital de San Juan de Dios ha recibido una buena mejora, con el establecimiento de un salón destinado para las disecciones de los cadáveres, y con la construcción de excelentes lavaderos que ofrecen toda clase de comodidad.

Benéfica y digna de la Junta de Caridad es la obra que va á realizar, construyendo un hospicio para leprosos, en la calle de la Sabana. No abundan entre nosotros estos infelices, pero los pocos que existen merecen ser asilados y que la mano generosa de la caridad se alargue en obsequio de los desgraciados que sufren la más terrible de las dolencias humanas.

Es laudable que se haya llevado la cañería para el agua hasta el Cementerio general; la importancia de esta mejora salta á la vista, y por haberla llevado á cabo merecen un aplauso la Junta de Caridad y la Corporación municipal.

El monumento conmemorativo del Gral. Don Próspero Fernández. "La Gaceta" de hoy publica el contrato celebrado entre el Gobierno y el Sr. Don Francisco Durini, relativo á dicho monumento, que tendrá 4 m. 30 cent. de altura y 3 m. 5 cent. en su mayor diámetro, ó sea en la primera de las dos gradas hacia la base. El monumento será colocado en el centro de la plaza de esta ciudad; las dos gradas de la base serán de piedra de granito picada del país y el resto del monumento de mármol de Carrara. El monumento será colocado en el término de doce meses, salvo caso fortuito. El Señor Durini recibirá, como único valor, la cantidad de \$ 4,000 pagaderos á plazos; y además entendemos que es acreedor al premio ofrecido por el Gobierno en el curso promovido relativamente á los planos de la obra.

No dudamos de que el monumento será digno de la memoria del Sr. Gral. Fernández y que el Sr. Durini, que en Centro-América ha dado ya pruebas de su competencia como hábil marmolista, desempeñará perfectamente bien su cometido, como sucedió con los

monumentos del Gral. Morazán que fueron erigidos en el Salvador y Honduras.

Nos alegramos que los agentes de policía no hayan dado a-yer sino con un ebrio que fué trasladado á la cárcel; y nos alegramos porque ésto revela moralidad en el pueblo, pues no creemos que los agentes de policía se anden con mimos y contemplaciones indebidas; ya tienen dadas algunas pruebas de lo contrario.

El vapor "Alene" de la línea Atlas que está actualmente en el Puerto de Limón, saldrá directamente para Nueva York el lunes 11 del corriente. La correspondencia para el exterior debe salir de aquí el sábado para tomar el tren extraordinario que saldrá de Carrillo el domingo á las 5 a. m.

El vapor "Foxhall" debe llegar al Puerto de Limón el domingo 10 del corriente, según cablegrama recibido hoy.

Dicho vapor saldrá directamente para Nueva Orleans, el miércoles 13 del corriente. La correspondencia para el exterior por este vapor debe ser despachada de aquí el lunes 12 para tomar el tren ordinario el martes en Carrillo.

Telegrama del Limón.

Enero 8.

A las 9 a. m. fondeó el vapor inglés "Alene" de 1,369 toneladas de registro y 36 tripulantes. Procedente de Colón con 18 horas de mar, trayendo un pasajero de cubierta. No trae correspondencia y de carga 20 reses; al mando de su capitán Seiders y consignado á M. C. Keith.

Telegrama de Puntarenas.

Enero 8.

Hoy á las 11 3/4 a. m. ancló el vapor N. A. "San Juan" de 1,496 toneladas procedente de Champerico y escalas, con un día de mar de San Juan del Sur á este puerto, 64 tripulantes y al mando de su capitán W. G. Pitts. Pasajeros: A Reyes, J. G. Riley y Francisco Jericho.

REMITIDOS.

Escándalo en Pacaca.

Por informes fidedignos hemos sabido que desde las cuatro de la tarde hasta las siete, del 24 del presente mes, salió el Señor Jefe Político de Pacaca Don Nicomedes Rojas, disfrazado con otros varios por las calles, cometiendo ciertos desórdenes impropios de una autoridad. Entre éstos fué invadir la casa del maestro de escuela y uno de los disfrazados se apropió un revolver. El uniforme de Don Nicomedes Rojas, esto es, sus verdaderas franjas y presillas de Sargento Mayor, las llevaba otro individuo y con ellas hacía de payazo junto con los demás, por los lugares más públicos. El principal objeto de estos desórdenes, fue el remedar al antecesor Político Don Alejandro Cardona, que según vemos es la continua pesadilla de Don Nicomedes Rojas, é insultar al maestro de escuela y demás amigos de aquel.

¡Digna hazaña de una autoridad! ¡Y pobres pueblos gobernados por tales hombres!

Z.

AVISOS.

FERRO-CARRIL DE COSTA-RICA.

División Atlántica.



El Ferro-Carril está ya listo para el tráfico, tanto para las importaciones, como para la exportación de café.—En Carrillo hay carga de retorno como para 800 ó 1,000 carretas, y cada día llegará más.—Recomiendo á los arrieros aprovechar los buenos fletes de ida y vuelta.

San José, 7 de enero de 1886.

MINOR C. KEITH.

3 v. 1.

Vendo ó Alquilo.

La casa N. 33.—O calle de la Fábrica, para precios y condiciones entenderse con

RAMÓN MORALES.

San José, enero 7 de 1886.

3 v. 1.

"Las Novedades".

Hay en esta Sombrerería:

- ¡ASCOS para viaje.
- Gorras de seda para id.
- Sombreros de nutria legítimos para sacerdotes.
- Id. de fieltro para colegiales.
- Id. de id. fantasía para niños.
- Gorras de pana de id. id. id.
- Id. marineras para niños.

San José, enero 7 de 1886.

MANUEL VEIGA.

6 v 2.—

¡A los patines!

Casa de Richmond,
calle de la Sabana.

SOMBREROS.

de pita acabados de recibir, de todos tamaños y calidades.

Harina de California.
Cacao de Guayaquil.
Hachas y cuchillos Colins.
Un clasificador de "Penney."
Dos caminos y carretas de rayos.

Sacos vacíos para café
vende por mayor y menor

B. CALSAMIGLIA.

Diciembre 10 de 1885.

30 v 8.—

LA REVISTA MERCANTIL de NUEVA YORK.

Periódico ilustrado, mensual, consagrado al comercio, industrias, artes, literatura é intereses generales de la América-Española.

Editor.—D. N. Bolet Peraza.

Suscripción adelantada por un año, en dinero de Costa-Rica, \$ 3-75 centavos.

Prae siempre noticias de todo el mundo, revistas de las últimas modas, con su correspondientes grabados y una pieza de música de los mejores compositores de Europa y Estados Unidos.—Contiene 43 páginas.

Agentes en Costa-Rica,

EHEVERRÍA & CASTRO.

Oficina.—2 Calle del General Fernández.

102. Casilla postal.—San José, C. R.
6 v. 6.

Gimnasio Costarricense.

Las clases de este establecimiento se han abierto nuevamente así:
La de párvulos de 8 á 9 a. m. \$ 1
La de Sritas. de 6 á 7 p. m. ,, 1
La de adultos de 7 á 8 ,, ,, 2

El Director,

JOSÉ BARRATES S.

Universidad, enero 7 de h886.

5 v 2.

AL COMERCIO.

Gorgonio Herrero y Manuel Aragón

han formado en esta fecha una Compañía mercantil que girará bajo la razón social de

G. HERRERO & C^{ta}

La sociedad se ha constituido con las formalidades de la ley.

El uso de la firma lo tienen ambos socios.

La nueva casa liquidará los negocios de la firma "GORGO- NIO HERRERO."

San José, diciembre 31 de 1885.

10—4

La Equitativa.

SOCIEDAD DE SEGUROS MUTUOS DE VIDA.



H. B. HYDE,

PRESIDENTE.

—:O:—

W. ALEXANDER,

SECRETARIO.

—:O:—

Activo en enero 1º de 1885.....\$ 58.161,925
Nuevos riesgos en 1884.....\$ 84.877,057

Una suma jamás alcanzada en un solo año por ninguna otra compañía.

Total de seguros vigentes.....\$ 309.409,171
Pagado á tenedores de pólizas en 1884.....\$ 7.194,787

LA EQUITATIVA se caracteriza por la sencillez de sus contratos, y por ser la ÚNICA compañía que expide pólizas SEMI-TONTINAS que no caducan, y son INDISPUTABLES como todas las Pólizas de LA EQUITATIVA que cuentan tres años.

James Thomas,

Agente General en Centro-América.

Cecil Sharpe,

Agente en Costa-Rica.

"Molino Victoria."

—(-:O:-)—

Desde la presente fecha, la harina del "Molino Victoria" se expenderá á los siguientes precios:

En San José.— }
Oficina de los Señores Luján & Mata. } Harina nº I, á \$ 8-50 cs. quintal.
" " II " " 8-00 " "

En Cartago.— Almacén de los Señores Mestre, Peralta & C^{ta} }
Harina nº I, á \$ 8-75 cs. quintal.
" " II " " 8-25 cs. " "

San José, diciembre 30 de 1885.

RAFAEL IGLESIAS.

MANUEL S. ESQUIVEL Y MAXIMINO ESQUIVEL.

Bajo la razón social de M. Esquivel y H^{os}, han unido sus negocios de caballeriza en el establecimiento conocido con el nombre de

CABALLERIZA CENTRAL

frente al Hotel Francés, calle del Comercio, donde todos sus favorecedores encontrarán la mejor asistencia para sus bestias y también muy buenas de alquiler para paseo y transporte.—Cuentan además con sucursales en Carrillo, Alajuela y Esparta.—Todo á precios módicos.

San José, 3 de diciembre de 1885.

25—v.—16.